

Calama se mantiene en el nivel 'medio-bajo' en el estudio de índice de calidad de vida urbana

DESARROLLO. En lo bajo está el tema de vivienda y entorno. Mientras que en aspectos tales como ambientes de negocios, conectividad y movilidad figuran en medio bajo, y en condiciones laborales, socioculturales y salud y medioambiente en medio alto.

Willy Briceño Romero
redaccion@mercuriocalama.cl

La comuna de Calama se mantiene en el nivel medio bajo de acuerdo al análisis del Índice de Calidad de Vida Urbana (ICVU) 2023 dado a conocer por la Cámara Chilena de la Construcción (CChC) y el Instituto de Estudios Urbanos y Territoriales de la Universidad Católica, que consideró 44 variables agrupadas en seis dimensiones, como son: condiciones laborales; ambiente de negocios; condiciones socioculturales; conectividad y movilidad; salud y medio ambiente; y vivienda y entorno.

A este respecto, el director del Instituto de Estudio Urbano de la UC y del Proyecto ICVU, Arturo Orellana, manifestó que en esta versión además se aplicó una encuesta para "determinar cuál es la real capacidad de incidencia que tendrían los municipios para gestionar las distintas dimensiones de la calidad de vida urbana".

Es así, como el estudio efectuado señala cuánto incide la gestión municipal en estas seis dimensiones: condiciones laborales (20%); ambiente de negocios (21,4%); condiciones socioculturales (75%); conectividad y movilidad (28,6%); salud



CALAMA SE MANTIENE EN EL NIVEL MEDIO BAJO EN EL ESTUDIO DE ÍNDICE DE CALIDAD DE VIDA URBANA DADO A CONOCER EN LA JORNADA DE AYER.

y medio ambiente (31,3%); y vivienda y entorno (50%).

MEDIO BAJO

En este contexto, Calama con una población de un poco más de 165 mil habitantes de acuerdo al Censo 2017, se ubica entre las ciudades intermedias en el nivel medio bajo, específicamente en dos condiciones, como son ambiente de negocios, y conectividad y movilidad. Mientras que en el nivel bajo están integradas en el tema de vivienda y entorno.

En contrapartida, la capital de la provincia El Loa destaca en el nivel medio alto en tres aspectos, tales como condiciones laborales y socioculturales, y también en salud y medioambiente.

El gerente de Estudio y Políticas Públicas de la CChC, Nicolás León, expresó que "uno de los aspectos interesantes de este ICVU, es que permite entender la situación de la calidad de vida de nuestras ciudades en un escenario post pandemia, ya que las variables se

midieron entre los años 2022 y 2023, cuando el efecto de la pandemia, para bien y para mal, ya estaba internalizado a nivel urbano".

También, apunta a "aumentar los recursos a repartir del Fondo Común Municipal; avanzar en la descentralización administrativa y fiscal para mejorar la toma de decisiones y la focalización de la inversión pública; y fortalecer las capacidades municipales, asegurando presupuestos que permitan cerrar brechas en mate-

ria de planificación y gestión. Todo ello, eso sí, en un marco de mayor control y transparencia del uso de los recursos", como una forma de mejorar las comunas.

Es importante, destacar que en 19 comunas se estableció que empeoran su calidad de vida urbana en comparación con el 2022, lo que afecta a 2.940.679 personas. Mientras que en 14 comunas mejoran sus condiciones de calidad de vida urbana en el período, favoreciendo así a 2.433.463 per-

Análisis de ICVU-UC en 99 comunas

● El ICVU 2023, elaborado en conjunto por la Cámara Chilena de la Construcción y la Universidad Católica de Chile, muestra que, de las 99 comunas analizadas en el país, 14 mejoraron su calidad de vida urbana en relación con el 2022 y 19 experimentaron un empeoramiento.

● En comparación con los resultados obtenidos en el 2022, el ICVU 2023 muestra que 66 comunas (correspondientes al 67% analizadas y donde residen poco más de 8.500.000 personas) mantuvieron su nivel de calidad de vida urbana. En tanto, 33 comunas (correspondientes al 33% de las comunas analizadas, con casi 5.400.000 habitantes) exhibieron cambios de nivel.

sonas.

Al realizar este mismo análisis en función de los distintos tipos de ciudades que considera el estudio (99), se observa que 20 comunas de ciudades intermedias (con menos de 250.000 habitantes) mantuvieron su calidad de vida urbana, además que tres mejoraron y otras tres empeoraron su